



わが国の平均寿命と健康寿命の推移  
(内閣府男女共同参画局白書から引用)

どから算出されます。減も期待できます。平均寿命と健康寿命との差をゼロにするべく、私は、2016年平成28年は、男性72歳、女性74歳(参考に群馬県は男性72歳、女性75歳2歳)で、WHOによると世界183カ国の中第2位です。一方平均寿命と健康寿命の差、すなはち不健康な期間は、男性は8~8年、女性は12~4年であり、WHOによる世界で31位です。平均寿命が長いので、その差が長くなるのは、いたし方ない面はあります。が、この差を短くする学びましょう。

Kになる原因について

Kです。健康寿命を

延ばすことなく元気(ピンピング)に長生きし、最後は寝付かずに、コロナに罹る、ピンピングコロリ(PPK)を成し遂げることになります。ちなみに、対語話は寝起きで長生きする。

◆毎週月曜連載 桐生大学・桐生大学短期大学部副学長の山科章さんは、同大学医療保健学部の学生などに講義も開講している。

県は障害を防ぐ会「不必要な差配慮って何?」を中心に、「」と題した。講演は群馬県内市役所入居後も継続し、障害がいた。

中名	3週間	2週前	1週前	今週
イ	スイ	ク	もと	ボタ

人生100年時代の健  
康管理 章

前回は「人生100年時代は本当にくるのか」と題して、わが国の平均寿命や高齢化率について紹介しました。

今回は、健康寿命について学びましょう。

健康寿命とは、世界保健機関(WHO)から提唱された指標で、健

康大学・桐生大学短期大学部副学長 山科

ね



【プロフィル】広島県生まれ。1976年広島大学医学部卒業後、聖路加国際病院内科勤務。99年東京医科大学循環器内科主任教授。2020年5月から現職。総合内科専門医、日本循環器学会専門医、前日本循環器病予防学会理事長。

## ② 健康寿命って何?

康上の問題で日常生活が制限なく生活できる期間」と定義されています。わが国では3年毎に行われる国民生活基礎調査で「健康上の問題で日常生活に影響がない」と答えた人の割合や年齢別の人口などを算出します。それが大きな課題です。不健康な期間を短縮されれば、生活の質を維持できますし、医療費や介護給付費などの社会保障負担の大幅な軽減もついています。しかし、平均寿命を延ばしても、病気の発症予防と間違った課題です。

これが、生活の質を維持できますし、医療費や介護給付費などの社会保障負担の大幅な軽減もついています。しかし、平均寿命を延ばしても、病気の発症予防と間違った課題です。

■ 保健・福祉